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杏花新城運動「折」

午間室樂音樂會

「拍檯拍凳」星期日午間音樂會

地點：
杏花新城（港鐵杏花邨站）
即日起至5月30日，杏花新城舉行全城運

動「折」優惠活動！除帶來過千件低至2折的運
動服飾用品優惠外，今年更再下一城，於網上
推出限時搶購近一折起運動用品福袋（www.
epopup-paradisemall.com）及半價運動商戶電
子禮券！着數又多又吸引，所有貨品數量有
限，售完即止！

地點：
香港大會堂音樂廳
由信興集團冠名贊助，香港小交響樂團

《Panasonic Proudly Sponsors: Good Music
This Lunch》將於5月26日舉行免費午間音樂
會，以室樂的悠揚樂聲，配搭出滋味無窮的音
樂餐點，為你在忙碌的一天注入滿滿能量。

即日起至5月30日期間，灣仔「茂蘿街7
號」地下公共空間將設置由本地藝術家組合
MUDWORK創作的委約作品「拍檯拍凳」。參
觀人士可以隨時加入敲拍玩樂，發揮音樂細
胞，為場地注入聲音能量。5月30日，「青協
香港敲擊」青年敲擊樂隊更會利用此作品進行
音樂分享會，作專業敲擊樂演奏，用節拍帶大
家走一趟「後。生」設計藝術旅程。
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GDP增長需令市民有實感

抒
己
見

各

郭靈 資深傳媒人

本港首季 GDP 按年大增
7.9%，較5月初時公布的初
值上調0.1%，不但結束了
連續6季收縮，且按季大
幅增長5.4%，升幅遠超去年

第四季的0.5%，反映出本港經
濟在今年第一季明顯復甦。
不過筆者認為，綜觀現時本港零

售、餐飲、旅遊等幾大支柱行業的現
狀和市況，以及民生情況可以看出，
首季GDP數據似乎未能全面地、真實
地反映出目前的經濟，以及中小企業
和許多基層市民在疫情下所面對的經
營和生活窘境。所以，政府不能只
「陶醉」於GDP數字上的大幅增長，

認為經濟已經全面復甦，而是要認真
研究如何有效地將經濟增長的成果，
分配到有需要的行業及基層市民手
上，支援他們度過困難時期。
其實，若細看首季GDP數據便可

發現，首季經濟之所以能強勢增長，
主要是由於季內貨物進出口大增所帶
動，加上去年首季GDP下跌9.1%的低
基數效應影響，導致數據如此亮眼。惟
本港進出口貨物大增，很大程度是受惠
於印度、馬來西亞、菲律賓、韓國、日
本等許多工廠都因疫情反彈而陷入停
產，令全球產業鏈更加依賴疫情全面受
控且生產力全面復甦的中國貨品。香港
作為重要轉口港之一，在亞太區疫情大

幅反彈之時進出口生意大升，可謂是得
到近水樓台之利。
事實上，無論是從本地商舖租金

持續下跌，還是勞工市場持續疲弱的
勢頭，以及失業率達到6.8%等都反映
出，首季GDP增長大都集中在出入口
和轉口貿易方面。本地其他產業如酒
店、餐飲、零售、旅遊及製造業等，
仍在苦苦支撐，普羅大眾亦未能感受
到經濟增長的實惠。因此政府有必要
研究適切的支援措施，向依然處於經
營困境的行業和基層市民，提供更多
的支援措施，令整個社會可以分享到
經濟增長帶來的好處，繼而逐步引領
社會走出疫情陰霾。

陳肇始昨日在網誌釐清坊間對引入非
本地培訓醫生的誤解，包括有人認

為相關條例「繞過」醫委會，「影響」醫
生專業自主。她指出，政府尊重醫委會規
管醫生的法定權力，亦尊重其作為業界重
要持份者，故建議在負責制定認可醫學院
名單的特別註冊委員會內包括醫委會主席
和部分委員，重申食衞局局長不會利用權
力影響認可名單。她強調，日後循新途徑
來港執業的非本地培訓醫生仍須向醫委會
註冊，也如本地醫生一樣受醫委會的紀律
監管。

陳肇始續指，非本地培訓醫生須接受
相關公營醫療機構的在職評核，以確保其
水平，若有關醫生未能通過在職評核，將
未能在港取得正式註冊，認為非本地培訓
醫生的要求更為嚴格。

有足夠培訓學額 不影響本地資源

她解釋，從新途徑註冊的非本地培訓
醫生須於認可醫學院畢業，並在當地註冊
後，再於香港公營醫療機構工作5年至12
年不等，才可在港正式註冊，而本地培訓醫
生在畢業並完成實習期後便可正式註冊。

就有人擔心引入非本地培訓醫生會影
響本地醫生的資源，陳肇始表示，非本地
培訓醫生的來港時間不同，他們可選擇的
專科將視乎當時空缺而定，而專科培訓學
額會與醫專及其轄下專科學院商討，確保
有足夠專科培訓學額供本地醫科生和合資
格的非本地培訓醫生。
另外，陳肇始表示，會採取4項措施

繼續完善公共醫療服務，包括挽留醫管局
醫生，推行退休後重聘計劃、聘用兼職醫
生、提供更多晉升和培訓機會等，使他們
可留在醫管局。

本港醫療需求殷切，為解決醫
生人手問題，政府擬讓合資格的非
本地培訓港人醫生回港服務。食物
及衞生局局長陳肇始昨日在網誌表
示，增加本地醫生培訓學額訓練醫
生需時，擴張醫學院培訓容量亦有
實際局限，故有迫切需要為合資格
的非本地培訓醫生另闢途徑，並釐
清坊間對引入非本地培訓醫生的四
大誤解，包括指出做法並無「繞
過」醫委會、對非本地培訓醫生的
要求更嚴格等。

張建宗：增醫生人手有迫切性

■張建宗冀客觀務實看待引入海外
醫生，圖為他與醫護交流。
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政務司司長張建宗昨日在網誌表示，增加
醫生人手在短、中、長期而言都有其重要性、
必要性和迫切性。他引述食衞局進行的醫療人
力推算 2020 年的數據，在 2030 年和 2040
年，香港分別會短缺1,610名醫生和1,949名
醫生，希望社會各界和醫生組織以客觀、理性
及務實的態度處理醫生人手不足的課題，從香

港整體利益出發，讓合資格且為香港永久性居
民的非本地培訓醫生在港執業。
財政司司長陳茂波昨日亦在網誌表示，

培訓一名專科醫生由入讀大學至完成專業培
訓，往往需時超過十年，認為面對現時的迫
切需要，必須多管齊下，相信吸納非本地培
訓的港人醫生為目前最適切的方案。

陳肇始釐清誤解 須依例審批註冊

海外醫生受醫委會監管


